

Du 15 au 17 Juin 2016

Rassemblement BBC de Noirmoutier

Avant-propos

La météo particulièrement capricieuse nous a privés de quelques équipages qui ont dû renoncer au dernier moment à faire route sur l'Herbaudière



La route de « Pêcheur de rêve »

Pêcheur de Rêves, larguant les amarres de Conleau, avait une route courte qui pouvait être facilement avalée, mais avec la mer, on ne fait pas toujours ce que l'on veut. La navigation prévue était une étape sur la plage d'Hoëdic, le Bi Loup se prêtant si bien à une nuit calme, échoué sur une plage, avant la descente sur Noirmoutier pour arriver les premiers et accueillir les copains...

En sortant du Golf du Morbihan, on se trouva face à une mer agitée et une pluie battante. Le lendemain, la météo nous prévoyait un temps plus clément et une route au large. Alors l'équipage décida d'abandonner la nuit face à Hoëdic, et de faire escale au Crouesty, cela n'a pas le charme de la plage, mais au moins nous passerons une nuit au calme.

Le mercredi matin de bonne heure, nous sommes tous les trois sur le pont pensant à cette belle journée de voile qui nous attend. Déception Eole avait disparu et l'on du faire une partie du trajet au moteur. Seule consolation la pêche fut particulièrement bonne et le soir nous pûmes partager le repas avec l'équipage de JAD.

La route de « JAD »

Initialement, nous avions prévu de descendre vers Noirmoutier à partir du 8 juin, en faisant des escales sympathiques. Le sort en a décidé autrement.

D'abord, des vanes bloquées qu'il faut changer, ce qui nécessite de sortir le bateau sur le terre-plein. A la remise à l'eau, fuite au presse-étoupe. JAD revient sur la cale pour de nouveaux travaux.

Résultat : départ le 10 juin avec objectif, Sauzon

Sauf que la forte houle fatigue homme et matériel et nous faisons escale à Groix. L'étape, avec le soleil, n'est pas vraiment désagréable.



Le lendemain, départ vers Le Palais, où nous devons rester 2 jours et demi, pour cause de météo difficile.

Le 15 juin, JAD quitte Le Palais avec une légère brise qui va vite s'évanouir laissant la place à la risée diesel. Nous arrivons les premiers à L'Herbaudière où nous sommes accueillis par une belle ondée orageuse.



Pour tous les équipages, la traversée vers L'Herbaudière passe au travers de la zone d'attente du port de Saint Nazaire, au milieu des tankers. On les voit de près, même de très près

C'est toujours un spectacle grandiose, ces petits points qui grossissent pour devenir des monstres aux couleurs variées qui pourraient nous avaler d'un coup de langue... alors, on se sent si minuscule.



Du 15 au 17 Juin 2016

Rassemblement BBC de Noirmoutier

Enfin, le 15 juin après-midi, sont amarrés au ponton mis à notre disposition par la capitainerie, La Désirade, Argo, Baggam et JAD.



Pêcheur de rêves vient à son tour s'amarrer au ponton, aidé par les autres équipages. Tout le monde est maintenant réuni.

Hélas sur le quai au sec, Tranquilou, ayant eu une avarie avait dû sortir de l'eau.



Le soir, nous nous retrouvons tous au Mistral Gagnant, pour le pot d'accueil et prendre connaissance du déroulement des deux journées sur l'île.



Jeudi 16 juin :

Chaque participant en capacité de pédaler, récupère un vélo. On retrouve Alain et Dianas Reynes qui nous ont rejoints pour la journée.



Découverte du Bois de la Chaise par les pistes cyclables

Première étape, Anse Rouge, en longeant la côte, déjeuner sur la plage au pied de la tour Plantier. En guise d'apéro 2 bourriches d'huîtres aussitôt ouvertes, aussitôt avalées, donnant un peu de fraîcheur sous ce beau soleil.



Après le pique nique, Gildas se voyait bien faire une petite sieste, mais pas du tout, le groupe plein de démangeaisons dans les jambes, voulait tout de suite partir à la découverte de l'île



D'abord il fallut pousser les vélos à travers les bois, le long de la côte sur un terrain accidenté où se mêlaient racines et rochers à contourner...



Après être passé sous le phare de Noirmoutier, la plage des Dames, le coin chic de l'île, puis la longue plage des Sableaux où les planches et voiles nous offraient le spectacle de leurs figures acrobatiques, puis Fort Laron et la longue remontée le long de l'étier et du parc ornithologique pour rejoindre Noirmoutier ville. Le groupe en profita pour faire une photo souvenir des sportifs

Du 15 au 17 Juin 2016

Rassemblement BBC de Noirmoutier

Dans son élan, le nez au vent... et dans le vent, le groupe poussa la balade à vélo jusqu'à la côte sauvage au niveau de l'Epine afin de jeter un coup d'œil sur port Morin, construit artificiellement au milieu des rochers et quasiment à sec à marée basse.

Puis la remontée à travers les marais salants pour rejoindre le point de la chèvrerie où une visite avec découverte du métier de paludier était prévue.



La visite fut intéressante car il n'y avait ni chèvres, ni marais salants entretenus. Mais nous avons eu un long discours sur les vicissitudes de l'exploitant des lieux



La fin de parcours se fit sur la piste cyclable qui nous remontait jusqu'à l'Herbaudière avec une halte sur son petit cimetière très caractéristique face à la mer

Le soir de nouveau un apéro bien mérité au Mistral Gagnant.

Vendredi 17 juin



Découverte de Noirmoutier en l'île, avec transport par bus depuis L'Herbaudière. Là, quartier libre jusqu'à 15h pour la visite du château.

Outre la découverte des petites ruelles bordées de grands murs de pierre et de belles maisons blanches aux volets bleus, il y a l'église St Philbert et sa crypte mérovingienne à visiter, où y reposa St Philibert, moine créateur de la topologie de l'île, vers 680.



Puis, ce fut la visite du château, dans lequel l'exposition permanent montre ce que fut la guerre de Vendée, sous la révolution.



Du haut du château, le regard s'étend sur la ville et son environnement marin



Puis c'est le retour en bus vers L'Herbaudière où tous les équipages se retrouvent pour un dîner dans une salle en terrasse face au port.



Ce dîner est un moment toujours très convivial et pendant lequel on commence déjà à envisager ce que pourrait être le prochain rassemblement.